

オール東角

久御山町立
東角小学校
学校だより
5月号
R4.4.28

やる気を引き出す「言葉の力」

教務主任 津田 直毅

昨年、プロ野球で、前年度まで2年連続最下位だったヤクルトスワローズが、見事日本一に輝きました。監督の高津臣吾さんは、負ける悔しさばかり味わっているチームの雰囲気を変えるために、「絶対大丈夫！」という言葉を選手に伝え続けたそうです。

その言葉に選手は奮い立ち、そこから連勝を続けて優勝に向かって一気に突き進んだと、高津さんはインタビューで答えていました。もちろん、優勝した要因は他にもあるでしょうが、監督の「言葉の力」が、選手のやる気を引き出したのは間違いありません。

このように、人は「言葉の力」によって、自分自身を奮い立たせたり、持っている力を十分に発揮したりすることができます。保護者の皆様も、これまでに子どもたちと関わる中で「言葉の力」を実感したことが少なからずあるのではないのでしょうか。

子どもたちは、誰もが「今より成長したい」という思いをもっていますが、ゲームなどの誘惑や難しい課題に直面すると、頑張る気持ちを高められないことがあります。そんな時こそ、私たち大人が「言葉の力」をうまく活用して、子どものやる気を引き出したいものです。

しかし、いくら前向きな言葉をかけても、うまくいかないこともあります。そうした時でも、私たちが「やる気を引き出す言葉」のバリエーションを多く持っているとうまくいく確率は確実に上がります。

東角小学校では、子どもたちの成長を願って保護者の皆様と担任が「応援ノート」に毎月応援メッセージを記入していますが、応援ノートは「やる気を引き出す言葉」の宝庫です。ぜひ、応援ノートに書いていただいた心温まるメッセージを、直接お子さんにかけてください。

また、今年度は、保護者の皆様からいただいた温かいメッセージを、学校だより等で紹介する機会を設けようと考えています。自分では思いつかなかった素敵な言葉を目にすることで、教師も、保護者の皆様も、共にやる気を引き出す「言葉の力」を向上させ、子どもたちの成長に繋げていきたいと思えます。

応援ノートの趣旨を御理解の上、今年度も御協力をよろしく申し上げます。

5月行事予定

1	日	
2	月	短縮5校時 ⑤風水害避難訓練
3	火	憲法記念日
4	水	みどりの日
5	木	こどもの日
6	金	耳鼻科健診（た・1・4・6年）
7	土	
8	日	
9	月	クラブ①（前期開始） フッ化物洗口 元気になる大作戦（～15日）
10	火	東角読書の日 自転車教室（1・2年） 校区民生委員会議
11	水	自転車教室（3・4年）
12	木	2年校外学習（万博公園） 心電図検査（1・4年）
13	金	1年校外学習（京都市動物園） 耳鼻科健診（2・3・5年）
14	土	
15	日	
16	月	委員会② フッ化物洗口
17	火	安全の日 体カテスト 内科検診（3・6年） 尿検査（2次）
18	水	体カテスト予備日 下校見守り 歯科検診（た・1・4年）
19	木	自転車教室（5・6年） オープンスクール⑤123年⑥456年 修学旅行説明会 水着・体操服販売
20	金	歯科検診（2・5年）
21	土	
22	日	
23	月	クラブ② フッ化物洗口 児童集会
24	火	
25	水	PTA 登校指導 歯科検診（3・6年）
26	木	
27	金	5年校外学習（朝日新聞京都工場・太陽が丘）
28	土	
29	日	
30	月	フッ化物洗口
31	火	⑥プール清掃（6年）

※現時点での予定です。今後の情勢により予定が変更になる場合がありますので御了承ください。

下校時刻変更のお知らせ

5月2日（月） 全学年 13時40分頃（風水害避難訓練のため）

風水害避難訓練について 5月2日（月）

気象警報が発令された場合の下校の仕方を確認し、地域別に集団下校をします。本番と同じ動きをするため上靴を持ち帰りますので、5月6日（金）に持たせてください。

5月オープンスクール・修学旅行説明会のお知らせ

5月19日（木） 第5校時（13:40～14:25）【1・2・3年】

第6校時（14:30～15:15）【4・5・6年】

修学旅行説明会（15:30～ 体育館）

- (1) 5月のオープンスクールのみ、午後の開催となります。お子さんの学年の時間に御注意ください。
- (2) この日は、図工室で販売店による水着・体操服等の販売が予定されています。（14:30～15:30）
- (3) こども園の駐車場は使用できません。お車での来校は御遠慮ください。
- (4) 上履きならびに保護者用名札を御持参ください。

元気が出る大作戦 5月9日（月）～15日（日）

ゴールデンウィーク明けの1週間で、早寝・早起き・朝ご飯にメディア視聴の時間を加えた4項目について、生活点検を行います。

御家庭でも、お子さんの立てた目標を確認していただき、取組の最後にはお子さんへの温かい応援メッセージの記入をよろしくお願ひします。

児童集会 ～今年度もZoom配信で実施します



4月20日(水)に、今年度1回目の児童集会を実施しました。3密を避けるため、今年度もZoomを使ってオンラインで行います。

児童会本部の5・6年生の司会のもと、今回は各委員会の委員長が活動の紹介をしました。

交通教室(1年) 4月19日(火)



宇治警察署の方にお世話になり、1年生が交通ルールや道路の正しい歩き方について学びました。体育館に模擬歩道を準備していただき、一人一人が教えてもらったことを確認しながら、楽しく体験することができました。

リコーダー講習会(3年) 4月25日(月)



初めてリコーダーを使用する3年生が、リコーダー講習会に参加しました。

いろいろな種類のリコーダーを紹介してもらったり、美しい音色を奏でるコツを教してもらったりして、楽しく学ぶことができました。

教えていただいたことを、今後の学習に生かしていきます。